

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, un mois avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc..... 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

M^{rs} J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec
ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Installation des RR. Dames Ursulines à Notre-Dame du lac St-Jean ; cérémonie d'inauguration et allocution.—Programme de l'honorable M. Mousseau, premier ministre de la Province de Québec, quant à la colonisation et à l'agriculture.

Causerie Agricole : Améliorations agricoles : épierrement des des champs et égouttement des terres.

Sujets divers : Fèves pour les moutons.—Égouttement des terres.—Culture et usage du sarrasin.

Choses et autres : Récolte à la Baie des Chalours.—Les récoltes en Europe et en Amérique.—L'opinion d'un journal anglais, sur les chevaux Normands.—Plantation des arbres fruitiers en Europe.—Culture du tabac à Laprairie.—Petits profits amènent la prospérité et l'aisance.

Recettes : Moyen sûr et peu coûteux de détruire les mulots et les souris qui endommagent les blés après les semailles.—Remède pour les brûlures.

Prime offerte à nos abonnés.—Ceux de nos abonnés qui auront payé leur abonnement (ainsi que leurs arrérages s'il y en a) jusqu'au 1er août 1883, avant le premier octobre prochain, recevront une magnifique brochure devant intéresser tout particulièrement les cultivateurs. Cette brochure a été publiée pour la première fois en 1790, par la Société d'agriculture du Canada, et a pour titre : "Papiers et lettres sur l'agriculture, recommandés à l'attention des cultivateurs Canadiens par la Société d'agriculture en Canada."

REVUE DE LA SEMAINE

Monastère des Ursulines.—Installation à N.-D. du Lac St-Jean.—Cérémonie d'inauguration.—Allocution.—Il y a cinq ans, lorsque la Révd M. Lizotte vint nous saluer, lors de son départ pour prendre possession de la cure de Notre-Dame du Lac St-Jean, alors qu'il nous témoignait son désir ardent de travailler à l'œuvre de la colonisation au Lac St-Jean, et qu'il nous lui souhailions de pouvoir fonder un couvent dans sa paroisse, nous étions loin de croire que notre souhait serait si tôt réalisé.

Aujourd'hui nous avons à enregistrer ce fait tout à la louange des paroissiens de Notre-Dame du Lac St-Jean, qui ont su si noblement seconder les efforts de leur digne curé dans la fondation de ce nouveau Couvent et de tout ce qui peut contribuer à favoriser le progrès agricole dans cette localité. Nous ne croyons mieux faire qu'en publiant le compte-rendu du *Nouvelliste de Québec*, sur cette religieuse et imposante cérémonie, qui fera époque dans les annales de cette paroisse que le Révd M. Chs. Bacon avait si bien préparée aux œuvres de bien.

Voici ce que nous lisons dans le *Nouvelliste* du 21 août dernier :

Nous croyons de notre devoir d'enregistrer ici un événement—que les journaux n'ont mentionné que légèrement—et qui est cependant, pour nous catholiques, d'une importance considérable.

Nous voulons parler de l'installation des Ursulines, dans la vallée du Lac St-Jean.

Le nouveau monastère se trouve situé dans la paroisse de Notre-Dame, aussi appelée la Pointe-Bleue, au centre du village, à douze arpents de l'église.

Le site en est très coquet et fort bien choisi. Les eaux du lac viennent elles-mêmes arroser la plage, à quelques pas seulement du monastère.

Du couvent,—nous pourrions dire en face de celui-ci—se découvre une petite île toute couverte de bois ;